

Ⅲ 自由記述

◎自由記述

三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。

1 まちづくり・ 行財政	2 道路・交通	3 教育・文化	4 健康・医療・ スポーツ	5 福祉	6 防災・防犯・ 治安	
67件	86件	15件	13件	31件	19件	
7 環境・衛生	8 観光・経済・ 産業	9 自然・緑地・ 公園	10 市街地整備	11 広報・広聴	12 その他	合計
30件	18件	26件	46件	11件	29件	391件

自由回答欄にお寄せいただいたご意見・ご要望を紹介します。

意見が多岐の分野にわたっているものについては、主な分野に掲載をしています。

1 まちづくり・行財政

- ・ 三島市は以前よりも自然環境や美化に力を入れていると思いました。町内でも花壇や他の町内会も花が綺麗に整備されていて、コロナ禍で沈んだ心を和ませてくれます。4月29日には安久の田んぼがあった場所でお花畑コンサートや花摘みに参加させていただきました。また来年も楽しみにしています。花や三島市を盛り上げてくださる市民の方々に感謝しています。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ 歴史あるものを大切に、新しい活気のある町になってもらいたい。(男性/30代/旧市内)
- ・ 三島市は住みよいまちだと思います。今後もあまり開発とかで騒々しい環境にならないよう、落ち着いた市民にやさしいまちである事を望みます。(女性/30代/旧市内)
- ・ 観光客だけでなく、地元民が買い物をしたくなる商店街があると嬉しいです。(女性/30代/旧市内)
- ・ 少子高齢化が進む中、拡大路線ではなく、コンパクトで安全なハンディキャプチャーにも優しいまちづくりが望まれます。(男性/40代/旧市内)
- ・ 自然豊かで便利な街です。首都圏のベッドタウンとして良い街づくりに貢献したいです。(男性/40代/旧市内)
- ・ 新しい構造物を作るだけとか、古い物をやみくもに残すだけとかが街づくりではなく、「調和」が大切。住む者には移動手段が大切で、公共交通機関だけでなく、電動モビール系やレンタルサイクルなどの充実も期待する。(男性/40代/旧市内)
- ・ 広小路から三島大社までの旧東海道沿線の高層マンションは、歴史的町並み維持の観点及び景観上どうかと思います。今後も申請があれば、建設は認可されていくのですか？(男性/40代/旧市内)
- ・ 街中にばかり花を飾っているが、住宅地の歩道の除草も行って欲しい。三島駅前の再開発より、箱根の国一沿いにホテルを誘致したらどうか。(女性/40代/旧市内)
- ・ 町の中心部に銀行のATMが少ないので、市で場所を提供し、そういう場所があると良いと思います。(男性/50代/旧市内)
- ・ アンケートに答えましたが、正直、「まちづくり」について全く考えたことない。ピンときません。日々の生活の現状維持でいっぱい입니다。自身の病気、両親の老い(認知と病気)など悩みはつきません。しいていえば、こんな自分の悩み相談窓口をつくる。要望：市民に対してのケア(市民体育館無料開放、今後のインフル、ワクチン接種無料など)に力を入れてほしい。国道1号線にやたら飲食店が多いのもなぞです。なんで飲食店ばかりなのか…??? もっとマックスVか薬局があってもいいと思います。今年もまつりが実施されること、心から祈ってます。(女性/50代/旧市内)

III 自由記述

- ・ 私の感覚では、水の町、歴史の町、の感がありますが、最近ではメディアで取り上げられる富士山の関係都市として関係する人々、町内の人からの良さが見られ『ほっこり』とした人情を感じています。コラボカフェ等及びやおやさんの今風感覚での接し方もとても良い町の雰囲気作りと感じています。※フラワーポールのパンジーの色づかいもとてもモダンになっています。特に本町の白、マゼンター色、濃い紫色の3色使いは特に気に入っています。アカ抜けています。(女性/50代/旧市内)
- ・ 市中心部の湧水、まちなかせせらぎ、コンパクトで歩きやすい三島が好きです。ただし、まちなか整備が都市部に偏重している印象です。全地域にきんとうに対応をお願いしたいです。(女性/50代/旧市内)
- ・ 中間年齢層向けのショッパや施設を充実させてほしい。交通系 IC カード類の使用の充実度を拡大してほしい。個人病院の数が少ない。(男性/60代/旧市内)
- ・ 市役所の駐車場をどうにかしてほしい。いつも混んでいて停めるまで時間がかかる。(男性/60代/旧市内)
- ・ 中心街の活性化は当然必要ですが、遠隔住宅地の住環境整備も充実していただけたら幸いです。(女性/60代/旧市内)
- ・ 市の職員でもかなり頑張っている人とそうでない人との差が激しい。近隣市町村に比べて市職員が多すぎるし、財政が厳しい割に市職員の全国的平均年収が高いのは、理解できない。いろんな意味で長泉町には敵わないか。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 町中に花がありとても良い。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 少子高齢化の対策として Society5.0 の取組とロードマップ作成。人と金は紙媒体の削減(SNS, メールで)、AI、RPA、などで捻出。例、清掃センターの持込は免許かマイナン読込機と精算機あれば受付不要(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 年々増加する空家状況や事態を把握し、積極的な活用をされる事は良策と思われる。大都市の住環境悪化、住居費高騰などに起因し、外部圏への流出は今後増加化と思える。現役世帯層の誘引策として、職場確保は必要である。当アンケート問3-①にしたのはその為に繋がる。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 仕事の関係で移住してきました。自然の豊かさと景観の美しさに加えて、交通や商業も発展している大変住みやすい街だと感じております。強いてあげると、長泉町の子育てブランドみたいなもの欲しさがあります。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 本町通りの花は毎回きれいだと思えますが、毎年毎年同じ会社の花を使用しているのはいかかなことかと思えます。税金のムダです。その分お金があるのなら子どもに使った方がいいと思う。ボランティアの水やりや草むしりは大変なことだと思いますが人数が多いです。(男性/10代・20代/北上)
- ・ 街中を歩いているとシャッターが下りている家が目立ち寂しい街がイメージされる。活用方法はないものか。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 三島市は概ね住民の生活等については大体のまちづくり(平均レベル)は出来ていると感じますが、もっと工夫して収益を増やし、金儲けの上手なまちになってほしい。市税半分を目指せば普通のまちになれるはず。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 誰が三島を訪ねても素敵な町だと思ってもらえるようなまちづくりをしてほしいです。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 良く言えば静かな町、反対を言えば活気のない町。店には入れば必ず買物をしてくれる客と見られている様、ゆっくりあの店、この店を見て歩きたい、そんな町に。(男性/40代/北上)
- ・ 水の都三島と言われているが、水の大切さに対する市職員や市民の人達の意識や保全する努力が感じられない。湧き水がもしかすると水路が変えられて地下にいつてしまう恐れがある工事の中止を求めたいです。(男性/50代/北上)
- ・ 富士山の景観が損なわれるため、電柱を地下に埋めてもらいたい。(女性/50代/北上)

- ・ 30年前くらいに山田学区に引っ越してきて、実家があるためもし子どもが生まれたり近くに住みたいと思っています。ですが築浅のアパートやマンションが少なく、長く住むには一戸建てを第一に考えるしかないような環境です。三島の中心部ではマンションなどが増えていますが、中心部以外でも住宅の選択肢があると嬉しいです。縦貫街道などアクセスが良くなっているので。(男性/60代/北上)
- ・ 市民税をもう少し下げた方が良いと思います(女性/60代/北上)
- ・ 三島の清らかな水と美しい自然、穏やかな街並が大好きです。市の一部分的な開発ではなく、美しい自然を保護し、街の人々の生活をしっかり底支えすれば、安心の生活を求めて人が集まり、更に魅力的な市へと発展します(女性/60代/北上)
- ・ 水の都、水をキレイに、大切に(女性/60代/北上)
- ・ 街中に自然が多くあり住みやすい三島です。商店街の花の手入れもきれいにできてありがとうございます。(男性/70代以上/北上)
- ・ 大変だと思いますが、彦根城周辺のまちづくりが夢です。(女性/70代以上/北上)
- ・ 子ども、老人が住みやすい町を希望します。(女性/70代以上/北上)
- ・ 住むためのまちでいい。(女性/70代以上/北上)
- ・ 市内中心部しか街づくりがすすんでいない。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ 世界遺産の富士山の眺望が素晴らしいのに高層建築物をたててそれを遮る様な行為は、三島の為に良くない。市町の方針に反対、100年の計をあやまる。(女性/30代/錦田)
- ・ 市としては良い町で大好きなのだが、市長を始めとする政治家のレベルが大変低過ぎるのが非常に不安である。それらを選択する市民も昔ながらの古い体質なので仕方がないのだが利権まみれの市政で非常に心配です。(女性/40代/錦田)
- ・ 大場(南高校前)の開発整備の詳細を知りたい。(女性/40代/錦田)
- ・ 三島のまちづくりとは何か。箱もの、文化のいずれですか。箱ものはいらない。人、インフラの整備に人やお金を有効に使ってほしい。(男性/60代/錦田)
- ・ 同じ県内の人でも(中部、西部等)三島は駅からスタートしてもゴミが落ちていない、緑が多く水もきれい、落ち着けると言ってもらえます。この目まぐるしい時代の移り変わりでも新しさばかりを追い求めず、「懐かしめるまち」であって欲しいです。(男性/60代/錦田)
- ・ 宿場町であり伊豆の玄関口としての利点を活かしたまちづくりを。(女性/60代/錦田)
- ・ 昔は夏まつりくらいしか市内で遊ぶ(出かける)ことはなかったけど、今は日常的に飲食も遊んだりも、散歩だったり、買い物も市内ですんでいる。市内全体に人も増えたと、活気づいたと思う。行きたいと思うイベントなども多くなった。色々考えて努力してくれる人たちがいるからだと思います。ありがとうございます。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 自然豊かで水のキレイな、文化的な町を希望しております。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 夏、母(90歳)と病院に行った帰り乗物を待つ間すわる所をさがしたが無くて駅の内ですたせ待ちました。三島駅前や田町駅前は、デザインされた美しい駅前わかるけど、人に優しい街作りの割には本当の意味では違う、ガンセンターや三島総合病院を利用する駅なのに、病院やお年寄りが少しでも乗物を待つ間真夏の暑い陽ざしや熱風をさけられる、駅の屋根の有る場所へ長イスをひとつでも2つでも設置して欲しい。真冬の強風や寒さの中駅前に設置されている所だととても病人やお年寄りだと具合が悪くなってしまいます。以前は駅の内ですたせがあったのだからせめて1つか2つ置いていただくのは出来るのではないのでしょうか？そしてシルバーシート的な意味で表示してくれれば利用しやすいと思います。各鉄道会社へ市からのお願いとして協力してもらって下さい。最近の子育て支援ばかり強調しているけど人に優しい街作りならこういう小さな事からもやって下さい。花をかざっているばかりが街作りではないでしょう。今はお年よりでも若い時、今の若人ほど支援もなくそれでもみんな貢献してきたのだから…。思いやりのある優しい対応を期待します。本当に痛切に感じました。秋冬の寒い強風や真夏の熱風や強い陽ざし、病人やお年寄りにはダメージが強すぎます。本当に長イス1つでもいいですから早急な対応をお願いします。季節は待ってくれません。本当に人に優しい街を期待します。(女性/70代以上/錦田)

III 自由記述

- ・ お花にお金をかけすぎ。どうせお金をかけるなら、もっと状態の良いものを使用してください。花卉やポット苗が小さすぎませんか。草刈りは？水泉園のまわりとか。落ち葉拾いなどの整備もあります。花ばかりにお金をかけないで、周りの整備も心掛けてお金を使ってください。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 福祉も大事だが、花を飾ったり、育成したりすることで、三島のまちがきれいで安全なところとして人が集まったり、絆ができたり、住みやすかったりしてると思っていますので、今のまちづくりを続けて下さい。(女性/30代/中郷)
- ・ せせらぎ運動は良いのですが、街中の方ばかりでその他の草刈りなどが全くされていないように感じます。川沿いの人達が一生懸命にやっていることを知ってもらいたいですね。それも年寄りが増えて大変なんです。(男性/50代/中郷)
- ・ 首都圏から観光客が訪れる街・三島駅南口の環境整備を早期促進実現・空き家のない商店街・市民が意欲的に街の行事に参加できる様な環境づくり。(女性/50代/中郷)
- ・ 市の業務の民営化が加速しているのがとても気になる。(女性/60代/中郷)
- ・ ①デパートが無い②スポーツが乏しい③町のイベントが少ない(男性/70代以上/中郷)
- ・ 無料での映画名作の上映会があると良いと思います。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 団地の高齢化問題をどうにかしてほしい(スーパー、コンビニ等がない)(女性/70代以上/中郷)
- ・ 緑、水、空気等、情緒のあるまちづくり。まちなみ。(男性/10代・20代/不明)
- ・ 人口減少問題、恐らく10年後くらいに10万人を割ると思う。税収が少なくなり、今年より副市長2人は無駄になるだろう。最近メイン通りに両替機のある銀行がなくなっている。これが三島市なのか。(男性/10代・20代/不明)
- ・ 西幼稚園のあとの使い道を考えてほしい。子どもの遊び場、老人会、婦人会の活動、1億円で売りますが何とかして活動の基盤を作っていただきたい。お祭りの時は特に必要で、選挙の時も助かります。(女性/10代・20代/不明)
- ・ 市県民税など支払い税金が多く、苦痛な生活。未来への不安を抱えています。(男性/30代/不明)
- ・ 花のある町づくりは、とても良いです。駅の近くに湧き水がある町は他になく、また三島には多くの寺院もあり、鎌倉のような町づくりも可能と思います。水と緑と花と文化を大切に商業都市として三島の発展に期待します(女性/30代/不明)
- ・ 大場地区の区画整理事業に期待をしています。(男性/40代/不明)
- ・ 三島に引っ越してきて20年以上。とても住みやすいと思っています。気になる点は、①広小路から大社までの商店街の古さ、統一感の無さ②富士山がきれいに見える場所に電線がある。③日の出町～東小学校の通りの電柱④市民体育館の古さ、使いにくさ、などです。(女性/40代/不明)
- ・ 初めて三島駅に降りた時の富士山の姿に見とれました。今は見えませんね。水と富士山は三島の宝です。もっと景観を大事にしたまちづくりが必要です。三島駅の南と北が分断されているのは非常に不便です。県外から来た友人に大不評です。(女性/50代/不明)
- ・ 市民全体が参加出来る歩行者天国、映画鑑賞講演会等をもっと多く計画してほしい。婚活行事もやってほしい。コロナ禍で悲しい思いをしたのでフリーマーケット等をやってほしいです。(女性/50代/不明)
- ・ 全国に知れ渡るほどの発展を遂げて、美しい町になっていることはとても喜ばしく思いますが、その反面街中においての空き家や空き店舗が目立ちます。そういう極端な二面性がなくなる改善策を推進していただきたいです。(男性/60代/不明)
- ・ 住みやすく綺麗な町、首都圏へのアクセスも良くなったが、土地、住宅、賃貸等が共通して価格が上昇してしまい地元民や昔から三島に住んでいる人が三島に住みたくても住めない、住みにくくなっていると感じます。優遇までしなくても、価格のせいで三島が選択から外れないようなまちづくりが必要だと思います。(男性/60代/不明)
- ・ 水が清く、美しい三島の街をいつまでも・住民に優しい三島であり続けてほしい・若者が子育てしやすい三島であってほしい・大学が増えるといいかと思う。(女性/60代/不明)

- ・ 私は三島市の南端に住んでいます。三島の中心や北がわはどんどん整備され、お花もきれいに手入れされています。同じ三島とは思えません。こちらの方にも力を入れてほしいです。ぜひ！
(女性／60代／不明)

2 道路・交通

- ・ バスで交通系電子マネーが使えるなら、伊豆箱根鉄道に働きかけてせめて電車も三島から大場だけでも PASMO や Suica と連携していただきたい。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ 自転車用の道をちゃんと整備してほしい。今まで車道だった所の隅にその線が引いてあるが、そとを走っても車に寄られたりクラクションを鳴らされたりする。自分も車を運転するので確かに邪魔だなと思う時がある。長泉のように古い公園や古い遊具を新しく整備してほしい。(男性/30代/旧市内)
- ・ メイン通り等は花が咲いてとてもきれいで良いと思います。歩道に段差があったり、狭くなっていて危ない所など点検してもらいたい。(特にベビーカーや車椅子を押した時に感じました) 子供や高齢者がゆったり遊んだり、過ごすことが出来る公園があったらいいなと思います。(女性/30代/旧市内)
- ・ 新しい道を作るより、今ある道路のひびや地割れの補修工事をしてほしい。(女性/30代/旧市内)
- ・ バスの減便。運行本数がだんだんへってきている。車がなければ移動できず、高齢になった時の移動手段が限定され、将来的にかなり不安。まちとしてなりたたなくなるのではないか。(男性/40代/旧市内)
- ・ 利用者が少ないため、バスの回数が減らされ、利用する人はさらに不便になったと思います。町中を走る「せせらぎ号」は私たちの地区には活かされていません。今はまだ運転できるので安心ですが、今後免許証を返納した後の生活が心配です。“暮らしに優しい三島を”と祈ります。よろしく願いいたします！(男性/40代/旧市内)
- ・ 電柱の地下化をお願いします。自転車道路と自動車の道路が一緒なので、街中では狭すぎて事故になるのではないかと。一人暮らしの年金者に支援していますが、貯金が沢山あっても非課税の人に支援している矛盾を感じます。(男性/40代/旧市内)
- ・ 高齢になり、車の運転も止めようかと思えばバスにきりかえようとしたのですが、東海バスの運行状況が悪く、朝早く、夜遅くはない。時間どおりに来ない、これではふだんの買物はどうなることやら。大好きな町といたいのですが、これからは不安です。(男性/40代/旧市内)
- ・ 歩道がしっかりと整備されておらず、通学時間帯を含めて歩行者が安心して歩行出来ない箇所が多い。十数年前から工事中の箇所では、歩行者に対する配慮が欠如しており、自身を含めて歩行者が事故に巻き込まれる場面をよく見かける。歩行者に優しいまちづくりをお願いしたい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 歩道広くしているが、貨物車やバスが通る道は車道をせまくしないでほしい。大型車は走りにくいです。(男性/50代/旧市内)
- ・ バスの時刻が少ない。最終をもう少しおそくして欲しい。・運動公園を作って欲しい。他の市町村に比べるとあきらかに無い。(男性/50代/旧市内)
- ・ 谷田交番前道路は小学校の通学路であるにも関わらず歩道が狭く車道も狭い為自転車はもちろんベビーカーが対向者とすれ違うだけのスペースがありません。結果車道に出ると危険を伴うだけではなく車の通行の妨げになる(男性/50代/旧市内)
- ・ 大社から広小路線、三島駅・一国一号(県 51 号線)、歩道自転車乗り入れが目立つばかりか、脇道から歩道へ出る際にしつこい程確認しないと出会い頭のぶつかり事故発生に至る。実際ヒヤリとしたことも数知れず。車道上の青い矢印は機能していない。また警察も積極的に注意しているとも思えない。(女性/50代/旧市内)
- ・ バスにステップが全車両にあると助かります。足が負傷して杖歩行になってはじめて降車に不便を感じた為。また通院する時その病院までのバス停は有るのに本数が少なく、土曜日はなかったりと不便を感じました。その為タクシーを使う様になり、経済に負担がかかって大変です。(女性/50代/旧市内)
- ・ ①三島駅北から駅南の巡回バスがない。(不便、料金) ②水道の水の圧力が弱く困っている。5年前に御殿場から移住してきました。③生活道路の道幅が、狭く危険である。(女性/50代/旧市内)

- ・ 高齢者が住むためには広い歩道が必要です。八反畑は田んぼもあるし 136 号もあるし、会社や幼稚園もあります。とにかく交通事故は避けるべきだと思います。(男性/60 代/旧市内)
- ・ 街灯やカーブミラーにかぶさっている木を切ってほしい。交差点の路面にある点滅ライトが切れたままになっている所は新しい物と交換してほしい。(男性/60 代/旧市内)
- ・ 三島市に越してきて 4 年弱になりますが、近所にスーパーがないのが不便だなと感じています。運転が不慣れなため、バスの本数や路線が増えてくれるとうれしいです。一方、子どもの医療費が無料だったり、子育て支援が手厚く、安心して子育てできることがありがたいです。(男性/60 代/旧市内)
- ・ 他市町村に比べて道路工事が遅いように思います。(女性/60 代/旧市内)
- ・ 車の免許証を返納したので、病院等に行くのに困る。もう少しバス等を利用しやすくしてほしい。特に 12 時頃の便がないので。(女性/60 代/旧市内)
- ・ 幸原一かわせみトンネル間の工事ははやめに完成させていただきたい。(女性/60 代/旧市内)
- ・ 特に駅周りの渋滞緩和をお願いします。再開発の現状が全くわかりません。市民への広報をお願いします。オープンハウスで公開されている資料が見たいです。(女性/60 代/旧市内)
- ・ 沢地川の遊歩道を壺町田方面へ繋げて下さい。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 大場川沿いの雑草の整備がされていないため、通行時に車とすれ違うのがとても危ないので管理をしっかりしてほしい。・雇用が増えるように企業を誘致してほしい。・通学路で車も人通りも多いのに、電線を地中化されていない場所が多い。市役所前や駅周辺ばかりに費用をかけている印象がある。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 街中は花がきれいでも良いけれど、それ以外の草刈りや大場川だけでなく山田川等の川の土砂を小まめに見回りやって頂きたい。(パトロール) 雨が降るたびに土砂が溜まり、草木が生えて急な台風等で大水が流れてきて不安に感じます。大場川沿い日の出町市営住宅辺り、すぐに草がのび、根から取らないのですぐに道路にかぶさります。車がすれ違えませんが、ジョギングや歩行者も危険です。川原ヶ谷の旧リオ(現やすらぎの邸宅)に昔、ミラーがあり確認していましたが、リオのスタンド閉鎖と解体工事で、ミラーがなくなってしまいました。(谷田方面から来たとき)最近では三島スカイウォークが出来て、三島大社までの観光バスや他県ナンバー観光客の車が増え、スピードで大社方面へ向かいます。交通量が増えました。ミラーが見にくくなり、少し頭を出して確認するとぶつかりそうで怖いです。歩行者を守るポールも立ち、狭くなり、毎回危なく感じます。安全に通れるように是非考えて頂きたいです。(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ きれいな川、きれいな歩道、きれいな路地(母より)(男性/70 代以上/旧市内)
- ・ 伊豆箱根鉄道線も IC カードの導入を検討をお願いします。大学へ通う際に定期券を含め 3 つのカード使い分ける必要があったり、東京駅では磁気式の定期券では投入口がかなり限られて不便さを日々感じているからです。(女性/70 代以上/旧市内)
- ・ 裾野市、長泉町、清水町、函南町のように広い道路整備を希望します。(女性/70 代以上/旧市内)
- ・ 通常車移動なので、道路標示が消えかけていたりするところが気になります。駅や街中等の花等お金をかけ綺麗になっているが、市民が使う場所のメンテナンスができていない所があるのは疑問に感じる。(女性/70 代以上/旧市内)
- ・ 三島市は JR によって二分されていると思います。車社会では不自由を感じないかもしれませんが、高齢者にとって北口のシャトルバス等、施設を利用する友達の誘いには二の足を踏んでしまいます。70 代でも元気に自分の足で外に出たいです。なるべくお金をかけずに。(男性/40 代/北上)
- ・ 自転車の交通マナーの徹底をお願いしたい。歩道を歩く時や自転車を運転している時に危険を感じる事が多いため。(女性/40 代/北上)
- ・ 谷田幸原線には自転車専用の走行レーンがありますが、交差点のたびに段差があります。段差の衝撃で卵も割れてしまい、子どもを乗せて走行することに不安があります。また、駐輪場も不足していると感じます。(女性/50 代/北上)

III 自由記述

- ・ 自転車を使って通勤しているが、歩道や車道の端はでこぼこがあるし、そもそも道が細いので自転車ラインを走るのはとても怖い。町内会や子供会などが強制で仕事との両立がとても大変。つらく感じる。(女性/50代/北上)
- ・ 北上地区はバスの本数が少なく、三島駅南口への連絡通路もないため、町中のイベントやにぎわいを感じにくい。せめて車で行っても駐車場代がかからないようにしていただければ参加しやすいと思う。(男性/60代/北上)
- ・ 駅近の舗道(歩道)の整備を進めキャスターbag通行円滑化・民、官共に補装復旧後5年間程度の保障(修理税金投入を減らす)・補装部の水溜まりの改修(検査があまい!!)(女性/60代/北上)
- ・ 子どもが安心して通学出来るルートや歩道の整備を早急にお願いします。(男性/70代以上/北上)
- ・ 路駐が当たり前のようになっている。それに対して全く取り締まりがされていない。巡回をしっかりしてほしいです。(男性/70代以上/北上)
- ・ 大変住みやすい町で満足しています。ただ駅周辺の歩道整備が不十分であると感じます。車や自転車のマナーが悪かったりするので、道路整備等を通じてさらに住みやすい町になることを期待しています。学生の交通マナーが悪いので、きちんと指導を教育委員会が行って下さい。(男性/70代以上/北上)
- ・ 問30、公共交通、バスの本数減り、通院、買物に不便している。・問34、医療従事者の高齢化が進み、パワハラがみられる。(女性/70代以上/北上)
- ・ 中村のバス停から徳倉小学校までの道に車が多く、小学校のグラウンドを少し狭くして道路を広げないといつか事故が起きる。中村のバス停から東にある用水路の前の道路が非常に悪くガタガタして何回も自転車で転ぶ。(女性/70代以上/北上)
- ・ 三島駅の北口から伊豆箱根などの公共交通機関へ通勤・通学する人用の通り抜けパスがあるといいと思う。本町の交差点を時差式にしてほしい。三島駅の北口の朝夕の車の渋滞を何とかしてほしい。(男性/10代・20代/錦田)
- ・ せせらぎ号などの終バスの時間をもっと遅くしてほしい。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ 家の前の道路が車椅子では通行出来ない程整備されていない。ヨーカドーへ行く車など常にたくさん車が通る。(男性/30代/錦田)
- ・ 子供から大人(手繋ぎやベビーカーでの子連れも含む)までが、安全に歩ける歩道の整備、確保をお願いします。歩道であっても車が優先な所も多い。歩きたくても車が怖くて歩きにくいと感じる場所が多い。(男性/30代/錦田)
- ・ 最近公共交通機関を利用しようと思っても、どちらも本数が少なく、使いたい時に利用出来ないことが多いです。すごく不便です。三島駅の北口、南口に新しくスターバックス、葉山コーヒーが出来て、駅が賑やかになって嬉しい。三島駅の南口から北口が自由に行き来出来るようになるともっと便利になる。三島の町は基本綺麗です。お花があったり裏通りも綺麗になっていると思います。表通りは綺麗でも裏通りが汚い県もあるので、いつも綺麗にしていると思います。水も綺麗で緑もたくさんある素敵な町なのでこの先も変わらず綺麗な町であってほしいです。(女性/30代/錦田)
- ・ 中学校や小学校の通学路に危ない所がある場合、どこへ相談したらいいのか。(男性/50代/錦田)
- ・ 三島市の景観の代表とも言える富士山が、たくさん電柱と電線で隠れてしまっているのはとても勿体ないことです。(女性/50代/錦田)
- ・ 自転車レーン等、自転車を優遇する事が関係しているか分からないが、危険な運転をする自転車が増えた。日大生だと思いが、質の低い住人が増えた。(女性/50代/錦田)
- ・ 自分の家の前の道路、家より高い位置にあり、雨が降ると雨水が庭に流れ込み海みたくなる。いたわり道路なのに、速度速い車が多く、歩行者もせまい歩道で歩きにくそう。(女性/50代/錦田)

- ・ 三島駅の北口と南口を歩道橋、又は地下道でつないでほしい（5年以内）・三島駅北口～北小付近の洪水対策・幸原町1丁目－2～5と日大の敷地フェンスに挟まれた道は細く、子ども達の通学時間帯の7:30～8:00くらいは車の通り抜け禁止にしてほしい。とても危ないです。（男性/70代以上/錦田）
- ・ マイカーを運転出来ている間は良いのだけれど高齢になってしまい手ばなした場合に近くにスーパーがない（1番近いので徒歩40分弱）。バスなど今は利用が少ないかもしれないが、そのままやさないようにしてもらいたい。公共交通が今住んでいる辺では、中郷巡回バスしかない。もう少しあるといい。（男性/70代以上/錦田）
- ・ 免許証を返納後の交通手段が心配。買い物や病院など。（女性/70代以上/錦田）
- ・ 中心部の美化にのみ集中している市道の整備（除草など）が充実していない歩道が整備されていないので散歩など安心してできない公共交通機関が充実していない為、運転免許返納の時期や返納後の生活に不安がある（女性/70代以上/錦田）
- ・ 若松町ガード下手前の歩行者用信号機が危険。車で三島駅北口方面から交差点に侵入する時歩行者用信号機が交差道路のものと被っている為、本当は青だが赤に見え歩行者が来ないものと思ひ発進する車を何度もみている。（女性/70代以上/錦田）
- ・ 歩道の雑草を定期的に刈りに来て欲しいです。（女性/70代以上/錦田）
- ・ 運転していて道路幅が狭いのが大変です。他市から三島に来て運転マナーの悪い人や短気な人が多いと感じました。三島駅周辺に早くショッピングモールなどが出来ればいいと思います。（女性/70代以上/錦田）
- ・ 歩道、自転車道の確保。（女性/10代・20代/中郷）
- ・ 道路整備等の工事が何故か中途半端でのような気がしています。終わってと思うとまた同じ箇所だったり、無駄が多いと感じる事が多くあります。（女性/30代/中郷）
- ・ 歩道に凸凹があるので、暗い時間は危険・側溝の蓋で穴が大きく足がはまってしまうところがある・街路樹や公園や緑地の剪定があまいのと照明不足（夜歩いて危険箇所のチェックをしてほしい）（女性/30代/中郷）
- ・ 道路が市道になっていない、私道のみのが、下水道の整備がされていない。（男性/40代/中郷）
- ・ 自転車通行指定道路標識のある道路での指導の強化をお願いします。特に一番町三島停車場線歩道を走る自転車が多いです。それと商店街や中心部の歩道での若者のスケボーは禁止できないでしょうか。（女性/40代/中郷）
- ・ 歩道が歩く人の事を思って作ってくれていない。道が狭く段差が多い、途中でなくなる。公共交通機関を利用したくても本数が少なく利用しにくい。1時間に1本のバス。自転車で走行する人の交通違反の取り締まりを強化してほしい。安心して歩道を歩けない。（女性/40代/中郷）
- ・ 錦ヶ丘に入る道が細すぎるので広げてほしいです。（男性/50代/中郷）
- ・ 伊豆箱根バスを22時台まで本数を増やしてほしいです。（男性/50代/中郷）
- ・ 三島市は市道が狭い。家の近くで2回腕を車にはねられた。子どもも多く通る道は早急に拡張する必要があると思う。（男性/60代/中郷）
- ・ 近所の道が狭く、通勤、通学路として危険を感じます。（女性/60代/中郷）
- ・ バスの本数が減り困っています。（女性/60代/中郷）
- ・ 道路の整備が不足な場所が多く見られる。将来を見ずえて、思い切った計画ができないものでしょうか。（女性/60代/中郷）
- ・ 道路の歩行者用道路がガタガタしている道が多い。高齢化がますます進み、歩行手段としてシニアカー（電動車）の利用者も増えると思うが、電動車がすんなり通れそうな歩道が少ない。体育館の老朽化を何とかしてほしい、三島市はスポーツを推進しているので、お隣の沼津市、長泉町みたく、充実した施設にしてほしい。トレーニングルームでは雨が降ると雨漏りができて、バケツを置きトレッドミルは使用不可、筋トレマシーンもかなり古い。利用者の方のために税金を使用するのは恐縮だが、何とかしてほしいです。（男性/70代以上/中郷）

Ⅲ 自由記述

- ・ 家が学校の近くにありますが。平日朝 7 時から 8 時まで通行禁止の場所にゴミ捨て場がありません。家族の人数も多くゴミの量も多いため車で捨てに行ったら、警察官に止められて罰金を取られたことがあります。警察署に行って許可書をもらおうとしたら、出勤するには迂回路があること、ゴミ捨ては歩いて行くように言われました。学校周辺の近隣住民全員に許可書は出してほしいです。その道を通ることが出来れば朝の時間にもう少し余裕が出来ます。(女性／70 代以上／中郷)
- ・ 道が狭い。車社会なので危ない。公園が無くて道で子供達が遊んでいる。(男性／10 代・20 代／不明)
- ・ 向山小学校へ通うサクラ通りの歩道が、サクラの根がコンクリートを持ち上げているため、歩くのに危険です。車道もだいぶヒビが入っているので舗装して戴きたいです。(女性／10 代・20 代／不明)
- ・ 人が集まる魅力ある商店街になってほしい。三島総合病院への無料バスが大変ありがたいです。もう少し運行本数が多いともっとありがたい。(男性／30 代／不明)
- ・ 北上地区の歩道を広くしてほしいです。(女性／30 代／不明)
- ・ 狭い道路、狭い歩道の整備をお願いします。自転車がまだ歩道を走っていて危ない行動が見受けられます。若い人もスピードを出してスマホを見ながら運転しているのをよく見かけます。(男性／40 代／不明)
- ・ 自転車を安全に走らせる事ができる道路にして下さい。ただ青いマークだけでは車が恐くて車道を走れません。(女性／40 代／不明)
- ・ 渋滞の緩和・歩道と車道の分離、バリアフリー・バレーボール以外のスポーツでも活性化(女性／40 代／不明)
- ・ 136 号線でヨーカドーから伊豆方面にかけて渋滞することが多いので何とかしてほしい。(男性／50 代／不明)
- ・ 市内循環、市内をぐるっと 1 周してくれるバスがあると乗りやすい。中郷プラザ、市役所、体育館等。車の量が多い場所の歩道や回避道を作ってほしい。デコボコ道が多い。車にも人にもやさしい道をお願いします。身障者用のトイレや多目的ベッド(大人がオムツ交換出来るもの)を多く設置してほしい。(男性／50 代／不明)
- ・ 道路拡張整備が大部分で進んでいるが、まだまだ小中学校などの通学路が狭くて危険を感じる所もあり、さらに解消出来るといいと思う。町の商業施設がもっと活性化すると良い。(女性／50 代／不明)
- ・ 車椅子を利用するにあたり歩道の段差が気になる箇所が多く不便を感じています。(男性／60 代／不明)
- ・ 道が狭い。細い道は一方通行にするべき。(女性／60 代／不明)
- ・ 道路を整備してほしい。(男性／70 代以上／不明)
- ・ 市中央の商店が利用しにくい(駐車がない)。買い物は市外が多い。ホームセンター、スーパーが少ない。(男性／70 代以上／不明)
- ・ 歩道のせまさ、道路のせまさで運転者も歩行者も危険を感じる事が多い。道路の整備の充実を願いたい。(女性／70 代以上／不明)
- ・ 健康や環境保全のために、徒歩や自転車で移動するようにしていますが、歩道や車道が狭いと感じます。子どもも、登校時に歩道が狭く危険を感じる事があると話しています。歩道や自転車道の整備をお願いします。(女性／70 代以上／不明)

3 教育・文化

- ・ 今後三島市が発展していく上でダイバーシティは無視できないと考えます。引き続きインクルージョンを進めていただきたい。また問3でも書きましたが、これから三島市の将来を担う 20～35 才ぐらいの世代への手厚い支援、行政改革を期待します。・その他：三島市には、日本大学、順天堂大学など大学があり、市外、県外より多くの若者が三島市に居住、通学されています。これは非常に大きなチャンスであり、三島市を好きになってもらい将来もこの地で働くことができれば少子化による労働者不足解消のひとつの駒になると考えます。大学生への就職斡旋を市と地元企業、大学と連携してプロジェクトを立ち上げてみてはいかがでしょうか？（男性／40 代／旧市内）
- ・ 市立幼稚園の加配（支援員？）の数を増やしてほしい（女性／40 代／旧市内）
- ・ 日ごろ子供が体を動かすことができるような大きな公園が少ない。・夜間や休日の医療体制が弱く感じる。・放課後児童クラブの利用基準が厳しい（就業日数や就業時間など）（女性／50 代／旧市内）
- ・ 図書館サービスのさらなる充実をのぞんでいます。グループや団体への貸出サービスが学校等に限定されているのが残念です。サービス充実のため業務委託の必要があれば、導入をお願いしたいです。（男性／70 代以上／旧市内）
- ・ 文化財（刀剣など）の展示機会を増やしてほしいです。（女性／70 代以上／旧市内）
- ・ 子育てに協力的なニュースをよく見るようになりました。給食費無償化や、高校・大学無償化等。三島で育つ子供達がお金を気にせず学べる場所が増えてほしいと願います。大きくなればなる程高額になっていき、子どもとしてもらっていたお金がなくなったり減ったりするとキツイです。親が2人で頑張っても収入が増えたら税金も増えます。子供達にお金と時間を使いたいです。多子家庭優遇等、少子化対策に国を待たず行動していただけたらとても助かります。ITやAIなど小学生でも、外国で大人になったら勉強したい、と言っています。基礎を学ぶにもお金がかかります。どうか日本の未来のために10年後の子供達のあたりまえを後押ししてください。（女性／30 代／北上）
- ・ 観光客にこびず、地域住民によりそいながらも、歴史や文化を大切に、今のままでのんびりしたまちであってほしいです。（女性／40 代／北上）
- ・ 保育園、こども園に希望したら入れるようにしてほしい。・シャガリの練習の音がうるさい。（日数をへらしてほしい。）（女性／60 代／北上）
- ・ 子育て世代を支援することをうたっているが、幼児ばかりに目がいていて本当にお金がかかる高校から大学の子供達への支援はほとんどない。電車など遠距離通学にも補助金がない。新幹線も停車するのに。ある程度大きくなった子供達が遠慮することなく遊べる場所がない。公園は小さい子どもがいると迷惑をかけるからと行かなくなり、川遊びをすれば荒らすなど怒られる。広場は煩いと言われる。中高生達が行くところがなく、仕方なくゲームセンターなどに行ってしまうのはかわいそうだし親としては心配。（女性／60 代／錦田）
- ・ 子育て環境の充実を望みます。税金を納めているのに学費補助など所得制限がありとても不満です。学校教育環境を充実してください。モノでなく人へ投資してください。（女性／60 代／錦田）
- ・ 将来の三島市を担っていく次世代の子どもさんたちの教育環境を充実させていただけたらと思います。「無償化」などではなく、現場で見守る目となる教職員の常勤の定員増員による充実が大切です。（男性／60 代／中郷）
- ・ 保育園の不適切保育について、公立・私立の保護者と職員の双方からのアンケート調査を希望。職員の資質向上の研修だけでは改善できない部分もあり、国の政策に任せるだけでなく、市レベルでの改善策を希望。（男性／70 代以上／中郷）
- ・ 発達支援の相談の方々が親切に対応してくださっているので助かる。学校の先生たちの理解がもっと進んでほしい。中学校の堅苦しさ、個を尊重しにくい環境や指導などをもっと柔軟にしてほしい。（男性／10 代・20 代／不明）

Ⅲ 自由記述

- ・ 支援級に在籍している子の高校進学先の選択肢を増やして欲しい療育手帳など障害など診断がつかないグレーゾーンの子の相談窓口の進学、就職先などが相談できる所を一ヶ所で相談できるようにして欲しい（女性／30代／不明）
- ・ 図書館の蔵書数を増やしてほしい。日本の伝統芸能に市民が触れる機会を増やしてほしい。子育て支援よりも高齢化対策に力を入れてほしい。（女性／40代／不明）

4 健康・医療・スポーツ

- ・ 調査内容からそれてしまうかもしれませんが、昨年、夫が夜中に救急車のお世話になりました。退院した当日だったので病院への連絡は私がすませておきました。その後は親切に対応していただいたのですが、救急車の乗り心地が悪く感じました。ベッドは硬そうで座席は尻が痛いと感じました。そんな規定なのでしょうか？（女性／10代・20代／旧市内）
- ・ 60代、70代で参加出来るウォーキング等、健康維持のために楽しく参加出来るイベントを増やしてほしい。（男性／30代／旧市内）
- ・ 新しいアリーナをつくって、プロのバスケットボールの試合がみれるようにしてほしいです。子育てがしやすいまちにしてください。（女性／40代／旧市内）
- ・ がん検診など無料にしてほしい（男性／70代以上／旧市内）
- ・ 地元のスポーツ資源の活用が不十分だと感じます。東レアローズやチームブリヂストンという、他地域から羨ましく思われるチームがあるのでもっと生かすべき。まずはイベント等盛んにやり認知活動から。（男性／70代以上／旧市内）
- ・ (1) 以前、息子が夜9時近くに意識を失い倒れたことがありました。あわてて、広報みしまを見て、三島メディカルセンターへ電話しましたが、電話に出るのも遅い、対応ものんびりしていて寄り添ってくれている感じがしない…こちらは、緊急でかけているのに(救急車を呼ぶほどではないと判断したものの)小児科医はいません…と、びっくりな対応でした。夜間、子どもの熱けいれん、てんかん、ケガなど、案外多いです。夜間のメディカルセンターに小児科医がいらないとはどうゆうことか…と思いました。(2) 小学校高学年の算数を「得意な子、苦手な子」に分けて行ってほしいです。4年生から、「もうわからないって言ってる」と保護者の声をけっこう聞きます。一緒に授業をやっていては、ずっと理解できないままです。三島市の全小学校5、6年生、算数の授業をレベル分けしてほしいです。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 妊活をしたくてもお金などの理由でできない人がたくさんいると思います。子どもがいるというだけで国から支援を受けられる家庭もありますが、そうじゃない家庭は不公平だと思います。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 野球場を作って欲しいです!!三島でプロ野球の試合を観たいです。あとは三島市役所の駐車場を増やして欲しいです。（女性／50代／北上）
- ・ 広報みしまは月に1回でよい。年末のカレンダー配布は全戸へは不要です。希望者のみにして下さい。有機農業への支援や市民への意識づけに力を入れてほしい。オーガニック給食の早期実現、医療の充実も大切ですが、健康への投資はより大切です。自然の恵みをいただき、自然と生きる市民が健康であるということは何よりも大切な財産です。豊かな自然に恵まれている三島こそ、健康への投資を充実させるべきです。※まず、病気にならない身体づくり、ということ。学校給食の見直しも早急にしてほしいです。原材料が不明で、とても不安です。（女性／70代以上／北上）
- ・ 新型コロナに感染した時に、三島市は何もしてくれなかった。他の市町村などは色々と支援してくれると聞きましたがさみしく感じました。（女性／30代／錦田）
- ・ 精神病で入院出来る病院が三島市では一つのみなので、選択の範囲が狭く、病院の特色やどういった専門の先生がいるのか等事前に検討して、納得で入院出来ない。市外だと時間もかかり対応が大変です。入院出来る病院を増やして下さい。（男性／70代以上／錦田）
- ・ 長泉町と合併して駅北に競技場を建設してプロチームを誘致する。（女性／40代／不明）
- ・ 二日町グラウンド人工芝や設備はとても素晴らしいですが、ゴールネットが穴だらけで気になります。まちづくりとは関係ない気もしますが、伝え先が分からないので書かせて下さい。（女性／60代／不明）

5 福祉

- ・ 高齢化が進み、バスが撤退している地域がある中、車に頼らなくてもよい公共交通機関の充実を望みます。交通弱者のための訪問型のサービスが増えると良いかと思います。三島駅周辺には、通勤の帰りに買い物（食料品）が出来るお店がなく不便に感じます。派手な商業施設は不要ですが、生活に密着したお店があるとうれしいです。健康、福祉に関する大型施設は、市の中心部に作るのではなく、郊外でよいので、そこまでの無料バスがあれば良いと思います。国民健康保険税は高く、とても負担が大きいです。命にかかわることですので、負担の軽減をのぞみます。（女性／30代／旧市内）
- ・ 高齢者にもっと優しいまちづくりをお願いしたいと思います。参考までに東京都がやっている70才以上の人で年に1回1000円を支払えば公共交通機関の乗り物が無料等。病院へ行くのにバス代がかかりすぎる。（男性／50代／旧市内）
- ・ 悩みをかかえている人が少しでも気楽に相談できる場所を町の中にとり入れて欲しいTELや市役所まではハードルが高い精神症状が突然発症した時の休憩場所があると良い。（男性／50代／旧市内）
- ・ 子育てに特化した街造りをしてほしいです有名な街にしてください若者の街にしてください（女性／50代／旧市内）
- ・ 山にある住宅地で、老人が多いので車を運転できなくなった時の生活が心配です。（男性／60代／旧市内）
- ・ 他市町村に比べて高齢者の福祉の充実度が低い。例えば、段差のない通行しやすい歩道の確保、助成事業、介護等、今後自分自身が介入する上で安心して生活出来る環境を整えてほしい。（女性／60代／旧市内）
- ・ 毎年乗物補助券を3000円頂いていますが、70代ではほとんど使用しませんでした、80代になった途端にもう使い切ってしまいました!!（女性／60代／旧市内）
- ・ 保育料を全て無料にしてほしい。2人目半額とかでなく。もっと公園を作ってほしい。（女性／60代／旧市内）
- ・ 三島に嫁いではや40年、自然に恵まれ、歴史・文化を大切にする三島が大好きです。子供の頃から訪れていた楽寿園、三島大社は、亡き両親との思い出の場所となりました。三島市の中心的なこの場所を守り生かしつつ、人にやさしい街となる様、空き家、空き店舗を子育て支援や介護関係に利用できないのでしょうか。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 県とか国とかの言う事ばかり聞いている人達に用はない。本当の市民の言う事を聞いてほしい。発達障害の子供達の教育、老人の仕事をもっと考えてほしい。議員の方でやる気のある人は会った事がない。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 福祉施設に勤務しています。発達障害のあるお子さんが通所している施設ですが、地域の人との交流は少ないです。地域で生活している人や子どもの顔が見える場や機会があると良いなと思います。地域のお祭りなどにも参加しやすい方法を検討できればと思います。（女性／70代以上／旧市内）
- ・ 高齢者へのタクシー券はなしにするべき!! 皆さん、いらないとやっている！（男性／10代・20代／北上）
- ・ 三島駅南北通路1日も早く開通させて下さい。デイ教室に行っていましたが、コロナで出席制限があり、午前10人、午後10人しか出席出来ず、いつも通っている人が予約するのであきがありません。いつになったらコロナ前の状態に戻るのでしょうか。（男性／70代以上／北上）
- ・ 高齢者が多くなり、買い物等に移動が困難となるので、近くに大型スーパー等があれば生活も楽になる。・高齢者バス鉄道利用助成券の使用を現在はしていません。（鉄道は三島駅～？駅でできるか。バスは乗車時か、下車時か？）（女性／70代以上／北上）
- ・ 子育て世代に物価高への支援金を支給しているが、働き世代（子どもが大学生）へも、何らかの支援をお願いしたい。（女性／10代・20代／錦田）
- ・ 令和4年度の出産祝い金、3人目の15万円が非常に助かりました。出産時国から出る42万円が50万円になりましたが、それでも入院費が賄えるかどうかの瀬戸際です。子どもの森公

園の整備をしていただけると助かります。子育て中なので、子どもや育児メインの意見になってしまいますが、中小企業に勤めている会社員夫婦が子ども3人を育て上げるのは簡単なことではありません。でも18才まで医療費を無料にしてくれたり、お祝い金をいただいたり、とても感謝しています。日本の問題として少子化が上げられているにも関わらず、物価も上がり電気代も値上げ、給料は上がらないに等しいくらいなのに、子どもを産め、育てろと言われてる。頑張って3人産みましたが、やはり生活するのが精一杯です。女は家庭、として生活していける世の中ではなくなっていると思います。私も現在は産休中ですが、早ければ今年中に復職します。戸建てを購入してしまったのでフルタイムで復職する予定です。私が小さい頃は、母は家にいてくれましたし、それが当たり前だと思って育ち、結婚して出産しましたが、私が小さい頃感じていた当り前は、当り前ではありませんでした。子どもに不自由な生活をさせないために夫婦で働かないといけないのが現実です。家計に余裕があるなら自分の中では仕事を辞めるという選択肢も芽生えるのと思います。三島市内にもあかちゃんルームや授乳室が増え始めているので嬉しいです。三島で子育てしたい、出産したいと思ってもらえる企画があるといいなと思います。30代になりましたが新聞はとっていません。今後とる予定はないです。選挙に行き始めたのも子どもが産まれてからです。子どもを育てるのに少しでも役立つ企画や目標を掲げている人に投票したいと思ったのがきっかけです。市議選の際は公約や目標がわかりにくかったので市のHPでそれらを調べました。投票率が悪い理由にはそういうものもあるのではないのでしょうか。30代から下の若い世代にもしっかりと投票に行ってもらいたいですね。公民館等で公約等が記載されたポスターを配布しているようですが、自宅のポストにも届けばいいのと思いました。(女性/30代/錦田)

- ・ 三島市の物づくりの施設が充実してあります。私は71才になるので話し合いの施設がほとんどありません。物づくりは、半世紀やって来たので、会話ができる施設が出来るとうれしいです。(女性/40代/錦田)
- ・ 高齢者バス、鉄道、タクシー利用助成券の件で、バスは1日朝1本、夕方2本と少ないので利用できない。タクシーは裾野に近いので、呼ぶには三島より裾野から利用。毎年利用できずもったいないので、商品券、食事券等にも利用できないのでしょうか？ もったいないです。でも私だけの考えでしょうか？(女性/60代/錦田)
- ・ 家庭内の悩み相談、解決してくれる行政がない。ひたすら一人悩み苦しむ日々。誰も助けてくれない、そんな市や町が全国に多くひとりひとりに耳をかたむけて何らかの対策がとれる市や町にしてほしい(女性/70代以上/錦田)
- ・ 高齢者が増えているが、その対策が十分とは思えない。見守り、施設の充実を希望します。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 子育て時代の人々がもっと楽に生活していける様に、出来るかぎりの支援対策をして頂きたいと思います。以上の事が三島のより良き町作りの発展につながるかなと私は感じます。『子どもは(子どもが)次の時代を作ります』(女性/70代以上/錦田)
- ・ 保育園のWebサイトの情報量が少ない。公式サイトにリンク切れや旧ページへのリンクが残っていることがあり不便です。子育て支援センターの駐車料金の補助。(男性/30代/中郷)
- ・ 本町子育て支援センター、利用する人の駐車場がほしい。(無料)気軽にいけるように駐車料金がかからないのが良い(男性/50代/中郷)
- ・ 西部地区にコミュニティセンターがありますが、会議室等が2階から3階になっており、足の不自由な方や高齢者の利用が難しいので、エレベーターを設置してほしい。それから駐車場がほしいです。(男性/10代・20代/不明)
- ・ 花の町は良い企画なのですが、真夏は特に水やりが少なく、土がからからになっているのを見るのでかえって辛いです。商店街の方々にも協力していただけないでしょうか。フードロス対策の回収をもう少し増やしてほしい。新品でなくても綺麗な食器や日用品なども回収してもらいたい。使わなくなった生理用品やおむつなど外装が開封されていても状態が良ければ回収する箱のようなものを用意してほしい。貧困家庭へ。(女性/10代・20代/不明)
- ・ 子育て支援を増やしてほしい。生活するうえで、食材などの高とうで野菜などが購入できない。(男性/30代/不明)

Ⅲ 自由記述

- ・ 子どもの支援（社会的養護の子ども、障害のある子ども、貧困家庭の子どもなど）にもっと目を向けて手厚く関わってほしい。（女性／40代／不明）
- ・ 三島市は住みやすく、景観も良く、幸福感も高いと思います。スポーツイベントの際はあふれる程の人が集まって、健全である市民が多いと感じました。要望としては、東京でも行っている子育て世帯への月5000円の補助金、給食費無償化など、他の自治体でも行っている施策を三島市でも取り入れてもらえると助かります。意見としては、小学校のiPadが重たすぎて子供達の肩にあざが出来ていたり、足を痛める事例があります。家に他のデバイスもあるのだから、アプリだけ他のデバイスからアクセス出来れば持ち歩く必要はないのでは？（女性／50代／不明）
- ・ まちづくりとは直接関係ないと思いますが、三島市より送ってくるバス利用助成券（高齢者）ですが、私も主人も今まで1度も使っておりません。廃棄です。助かっている方もいると思いますが、車社会において、むだにしている人が多数いると思います。他にちがう方法での助成をして頂きたい。例えばクオカードなど（毎年6千円もすてています）（女性／50代／不明）
- ・ 出産し、育児をしており、子育ての大変さを身にしみて感じております。もっと子育て支援が手厚くなるとういなと思いました。まだ子どもは一人ですが、大変すぎて二人目は無理かとも思ってしまうほど大変です。お金の面はもちろん精神的にも。（女性／60代／不明）
- ・ 多くの年金生活者は働かなければ、年金のみでの生活が成り立たない現状にあります。近い将来自身も当事者になることを思い、いずれ働けなくなった時の事を考えると心穏やかではありません。現時点で子ども支援ばかりが強調されていて高齢者は「先が短いのだから支援などもったいない」という扱いをされている様にさえ感じます。単身世帯の高齢者が住居などの不安がなく安心して暮らせる環境を整えてほしいです。（女性／60代／不明）

6 防災・防犯・治安

- ・ 1) 家族調査の提出先が組長って？組長は毎年交代制です個人情報町内(組内)に曝されるのは大問題です。至急改めて頂きたい。2) 冬季にカーブミラーの霜付きで見えませんが対策品に変えて欲しいです(女性/40代/旧市内)
- ・ 本町、裏路地、飲み屋街の通路がぐずぐずなので、何とかしてもらいたい。空家が何軒もあり、防犯上よくない。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 崖付近の住宅地に古くて崩れかけているとこの護岸工事もやるべき。(男性/30代/北上)
- ・ 近所で空き家が目立っています。不気味だし放火でもされたら怖いと思います。一人暮らしの方が亡くなり放置されてる感じです。美観を損ねています。(女性/50代/北上)
- ・ 防犯カメラを設置して下さい。(不審者情報あり)(男性/60代/北上)
- ・ 町内の回覧で年2回(住民台帳作成と委任状)の時、個々の家族構成など記入した用紙が回覧されます。これでは高齢女性のひとり暮らしや、小さい子供がいるという各家庭の情報がだだ漏れです。近所の方は信用したいのですが、町内の台帳作成は必要なのでしょうか？・歩道の段差を今後はなくしてほしい。スロープ状にしてほしい。(男性/60代/北上)
- ・ 東町付近にある憩いの場の様な所に街灯をつけてほしい。夜暗いです。(女性/60代/北上)
- ・ 同報無線は聞き取りにくくて、何の話をしているかはわかるが、細かいところまでよくわからないので、大事なときに役に立つのか不安である。(女性/70代以上/北上)
- ・ 景観や自然環境への配慮は進んでおり、生活にも不便はなく大変住み良い街である。一方、三島駅南口の繁華街の治安の悪化や、ゴミ出しマナーの低下が目立つように感じる。(女性/40代/錦田)
- ・ 三島駅南口周辺の衛生環境及び風紀・治安が悪すぎる。こういった市民の安全・安心を考えるうえで基本的な課題の解決もできないのに再開発計画にうつつを抜かしている場合ではない。適切な現状把握ができていない。(男性/60代/錦田)
- ・ 防犯カメラの設置状況について不安をかかえている一人です。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 大地震が起こることが予想されています。防災対策の確認、見直し充実をお願いしたい。(避難場所の備蓄、各家庭への食料、飲料水、トイレの備蓄と転倒落下防止等の呼びかけ)(男性/70代以上/錦田)
- ・ 駅南口の客引きが気になります。北口のロータリーの駐車している車がじゃまです。(男性/60代/中郷)
- ・ 三島市会議員の人は自分の公約した事や良い事をしたことをそれぞれ一覧表にして1年間の表にして出して下さい。バラバラに出てもあまり良くないです。・町内の外灯をもっと多くして明るい三島、ほんとうの明るさを出して下さい。まだまだ夜の道がくらいです。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 外灯がもっとあってほしい。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 自治会の放送が聞こえません。メールやLINEでも送信してもらいたいです。市の支援をお願いします。(男性/50代/不明)
- ・ 質問3で回答しましたが、災害に強く安全で安心して暮らせるまちという事に将来が関係してくると思います。日常の暮らしは個人の努力によってある程度、安全と安心を保つことは出来ますが、災害時はどうしても行政の支援が必要であり、また市の援助がなければ想定されている有事に対応できないと考えています。私の住む地域はハザードマップでは危険エリアです。避難場所が示されていても経路が断たれば助かることも、助けて頂ける事も不可能です。災害対策への備えは個人レベルでは到底解決できる問題ではないように思います。市内のそれぞれの区域内で具体的に良い知恵を出し合う必要が有ると思います。(女性/50代/不明)
- ・ 市役所の建物が古く災害時に十分機能するのか不安。(男性/60代/不明)
- ・ 水害対策を優先的に実施していただきたい。(女性/60代/不明)

7 環境・衛生

- ・ ゴミ置き場に朝からカラスが来て袋の中のものを出してしまう。各町内会ではネットを用意してカラスよけをしているところもあるが、ネットのお金は町内会費ではなく市で補助金を少しでも出してもらえたらと思います。(男性/30代/旧市内)
- ・ リサイクルマークのついたプラスチックの回収を市で行ってほしい。ゴミの減量と再生に繋がる。近くの公園の遊具が撤去されてそのままただの広場になってしまいました。子供達が集まれる魅力的な公園を整備してほしい。(男性/50代/旧市内)
- ・ 沼津市は粗大ゴミ(ふとん等)を集積所へ出すことができます。三島市もできるように検討して下さい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 持ち家なのに、自治会に入会していない家が多いです。会費の負担や、役回りの負担が大変だけれど、常識モラルを考えて入会しています。現に、ゴミ出しの仕方が悪くてゴミがちらかったり、誰が住んでいるのかもわからなかったり、災害時に困ったり、色々と問題があります。まずは入会が第一歩と思うので、市から働きかけていただけたらと思います。子供の健全な成長の為に、特別な理由がない限り、子供会入会も大切だと思います。ゴミに関して、トレイが沢山出ます。トレイをきちんとリサイクルすることで、ゴミも減ると思います。宜しく願います。たまごパックの回収もマックスバリュなくてポテトはあって…もっと回収場所が増えるとリサイクルしやすくてうれしいです。(男性/60代/旧市内)
- ・ ゴミ収集所でのカラスのゴミ散らかし用がひどい。特に、駅周辺は観光客に見せられない。夜の飲食店は夜間にゴミ出しをしている店があるのでは？ 白雪通りもひどいです。(女性/60代/旧市内)
- ・ 鳥がギャーギャー鳴いて怖いし大量のフンは掃除してもキリがなく景観を損なう。鳥害対策してほしい・地域の小さい川の藻や草が伸び放題で不衛生だし臭い・家や廃工場の外に粗大ゴミや木材を放置してる所がある(女性/60代/旧市内)
- ・ 大きな公害もなく自然豊かな大変美しい町です。これからも末永く良い町でありますように。(女性/60代/旧市内)
- ・ 花のまちとしていきたいのはわかりますが、家庭では考えられない量の花の苗を一つの花壇に植えていると感じる。ゴミを道路に駐車した車から捨てていたり、ステッカーが勿体ないくらい貼られている。大学生の引っ越しの時期は衣服の回収ゴミ置き場を設置していただきたい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 犬猫等のペットを飼う人が増えると共に、排泄物の未処理が不衛生である。同時にペットを飼っていない者の迷惑、不快感が悩みです。ウォーキングで健康維持中のシニアが気持ち良く生活するために改善策をお願いします。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 住みやすく良いところです。分煙が進むと嬉しいです。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅の北口、南口両方とも喫煙所が屋外にあり、近くを通るだけでタバコの匂いが強い。小さい子供を連れて歩きづらいため、屋外の喫煙所は撤去して欲しい。浄化槽を廃炉にする時の補助金を増やして欲しい。(女性/30代/北上)
- ・ ゴミの件ですが、ゴミを取りに来てもらう所が道路に面しているため、知らない方が捨てて行ってしまいます。(中身はペットボトル、缶 etc. もまじっています)(男性/50代/北上)
- ・ 衣類、革製、靴の引き取り場所を増やしほしい(駐車場がある場所)・粗大ゴミの引き取り場所を定期的で良いので清掃センター意外でも引き取ってほしい。・三島の祭りの町内の持ち回りの強制参加はやめてほしい(男性/50代/北上)
- ・ もう少しゴミの回収の幅が広がるとありがたいです。仕事をしているので平日三島の清掃センターに持っていくのが難しいため。(女性/60代/北上)
- ・ 全般的に保守的。三島市生まれ育ちが多い。街中にゴミ箱が少ない。(男性/70代以上/北上)
- ・ 分別ごみのコンテナが毎回駐車場の真ん中に置かれる。嫌がらせとしか思えないくらい目の前に置かれるので法的措置を考えている。(男性/70代以上/北上)
- ・ ゴミの分別についてですが、木などを切った時の寸法をもう少し緩和して欲しい。もちろん理解はしていますが、もう少し長くても良いかなと思います。(女性/70代以上/北上)

- ・ 田方地区がコンビナート問題にゆれている時、小学生でした。今感じているのは、石油基地にならなくて良かったと思っています。(自然を大切にしたい)(女性/70代以上/北上)
- ・ 広報みしまは自治会に加入した家にしか届かないのだと知りました。家庭ゴミの出しから表がないからなのか、分別されていないゴミや指定されたゴミ以外が出されている地域もあると聞いたことがあります。郵便局や新聞堂に協力してもらって自治会に加入していない家庭にも広報を届けられたらいかがでしょうか。(女性/10代・20代/錦田)
- ・ プラスチックの分別回収、自転車道の整備、首都圏通勤通学のための新幹線定期券の補助事業をすすめてほしいです(男性/50代/錦田)
- ・ 緑と水はこのままずっとキレイに保ちたい。(女性/30代/中郷)
- ・ 近所のアパート(エバーハピネス)が組のゴミ置場にゴミを出している。正しくゴミの分別ができていない時は、その月担当になった組の人が分別、片付けをして出しなおしている。三島市では、誰でもどこにゴミ出しをして良いということになっているようですが、アパートの人はゴミ当番をやらなくても良いという決めごとなどありますか?アパート住民の未分別分の分別に皆、困っています。(男性/40代/中郷)
- ・ お花がたくさんあり、とてもすてきな町だと感じております。ただ、堤防などの草刈りが全くおいついてなく、川の中の草もすごく大きくなっている状態でもしゴミなどがつまっていたら、水が増えた時はどうになってしまうのか、心配なところです。うちの近所の堤防は近所の方が自主的に草を刈っています。毎年とはいいませんが、2年に1回でも草刈りをしていただければ大変たすかります。どうぞよろしくお願い致します。(男性/60代/中郷)
- ・ 自衛隊の砲弾演習の音、地響きが何と凄く、精神的にイラつかせるものか感じました。防衛のためとはいえ早朝6時半、集中砲火は勘弁して欲しいです。折衝をお願いします。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 粗大ゴミをもっと身近に出せるように考えて下さい。不自由な年寄りが多いのでよろしくお願いします。これでも助け合っています。(女性/30代/不明)
- ・ ゴミ置き場の問題、特にカラス対策。ゴミが散乱しています。三島市は湧き水の町としてうたっている以上何かイベントがあるといい。(男性/40代/不明)
- ・ メイン道路脇のお花や花街道の草花にいつも心が癒やされています。これからもこのような環境を保っていただけますようお願い致します。(男性/40代/不明)
- ・ 下水道の設置が待たれます。(女性/40代/不明)
- ・ 田んぼにゴミのポイ捨てが多いです。下水道未整備地区のため古い浄化槽を使用している住宅から生活排水が流れ出ており、水が汚れて悪臭がします。さらに近所の畑や町内の有志が管理している花壇では、ゴミを焼却処分するためとても困っています。(女性/50代/不明)
- ・ 組みに所属していないアパートや一戸建てがゴミ回収の時間やルールを無視して放棄している。三年以上改善を求めているが直らない。他地区からの放棄、カラスによる拡散もあって回収されないゴミが景観を損ねている。楽寿園催物の騒音は昔より大幅に改善しましたが、まだ煩い。また参加者の車の路上駐車待ちの渋滞で通行出来なかったり、車の出入りで砂利や泥が道路に拡散している。通行者がタイヤで跳ねて人に度々あたる。交差点での右左折が出来ない。(女性/60代/不明)

8 観光・経済・産業

- ・ 三島市に限らず大型店舗が乱立して近所の商店がなくなっている。資本主義の流れとは思いますが、いつか国民、市民が全員サラリーマン化してしまうのでは？三島市では商店への支援を手厚くして元気ある三島へ。(女性/30代/旧市内)
- ・ 複合型の大型商業施設がほしいと思います(女性/30代/旧市内)
- ・ 大型ショッピングモールの建設(男性/40代/旧市内)
- ・ 三島大社を中心としたお祭り等が楽しみです。楽寿園や中郷温水池など野鳥の飛来を見るのも楽しいです。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島は新幹線も停車しますし、伊豆の交通の要所。東京も近いことから観光客を増やし、経済が活性化するような魅力のある街づくり。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島大社付近の印象について意見させていただきます。・三島大社付近が寂しい。17時に閉店してしまう。土産物に向いていない店が多い。・食べ歩きできるような店が少ない。土産店もほんの数件しかない。・せっかく三島のおいしい野菜やフルーツ、きれいな水があるのに生かしきれていない。・SNSの発信力が低い。若い観光客の方たちがつまらなさそう…(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 近くの市で言うと沼津市よりは元気はあるとは思いますが、アーケードを外したのは個人的には失敗だと思う。大社が観光客を集められるので、駐車場を大社からなくし、アーケードを歩いて大社まで行けば雨の日も暑い日もお年寄りもいいのでは？(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 観光について。三島大社をめぐる企画と整備(駐車場・大型車)が必要。三島大社を中心に2km範囲で商店、飲食店の整備(駐車場は、旧郵便局あと地に集中し、ここから三島大社に向けての遊歩できる商店の整備、人が三島大社を中心に集まれる場所づくり。たとえば、伊勢のおかげ横町とか善光寺の門前町(長野駅から善光寺までの徒歩)(女性/40代/北上)
- ・ 観光客相手の店が増え、地元住民が入りにくいお店が増えてほとんど市内に遊びに行かなくなった。ちょっと寂しいです。(女性/40代/北上)
- ・ 祭り、イベント事などコロナが安全になくなったわけではないが、個人的には積極的にどんどん開催して行って町全体を盛り上げて行って欲しいと思う。(女性/60代/北上)
- ・ 産業振興(企業誘致、スタートアップ)人口減少、少子化問題に対し人の流入、財源の確保等、観光資源の整備、充実化伊豆、富士山周辺の中継地になっている現実の打破市、議会で今一度考えて欲しい。(男性/70代以上/北上)
- ・ 岐阜メディアコスモスや秋田の中嶋記念図書館のような観光で行きたくなるようなオシャレな図書館にしてほしい。(男性/50代/錦田)
- ・ 市内中心の活性化が不十分だと思います。しずおか食べトクキャンペーンの三島市で使える(食事)を作っていただきたいと思います。(女性/50代/錦田)
- ・ 郊外に住んでいるので、時々町へ行った時水曜日定休日の店が多いので、その時は淋しく感じます。(男性/70代以上/錦田)
- ・ 三島市で就職先を考える場合に、資格に合わせた(保育士、看護師)など、一度子育て等で職場を離れたとしても、また働きやすい条件、賃金など安定した職場がもっとあれば良いと思います。(男性/10代・20代/中郷)
- ・ 良き文化を残しつつ、地域が活性化する取り組み(企業誘致、個性的な特区申請 等)をお願いします。(女性/60代/中郷)
- ・ 南部地域は開発が遅れています。商業開発にもっと力を入れていただきたいと思います。(男性/30代/不明)
- ・ 花火大会を作ってほしいです。半端な規模じゃなく、安倍川花火くらいの。よろしく願います。(女性/50代/不明)

9 自然・緑地・公園

- ・ もっと子供たちが自然に触れられるような自然体に近い公園などを作って欲しい。バスケットコートがあるととってもいい。広い公園が減っているように思える（男性／10代・20代／旧市内）
- ・ “花と緑の町づくり”を表に出すのに、「緑まつり」が終わってしまいました。再開をのぞみます。後、セリの時、個人ではまとめ買いを出さない様な売り方は再考願います。みんなは我家の庭にと思ってるのに、花の会のような広い庭は無いのです。1鉢、2鉢をたのしむのですよ。（女性／30代／旧市内）
- ・ 昔から楽寿園が好きで今でも行くと自然が売りだった公園内の大きな木がたくさん切られたり、切る予定の大木に印がつけてあるのを見た時は悲しい気分になりました。公園整備という名でやられているのだろうと思うが、大きな木が次々と切られていく姿は何とかならなかつたのか。安易に切っているとしか思えない。歴史ある公園で1本1本意味のある木だと思うので残念です。もっと木を大切にしてください。歴史と自然の町というのをアピールするのであれば、自然を大切にしてください。それを見て皆癒やされているのでお願いします。（女性／50代／旧市内）
- ・ 子どもが安心して遊べる公園の整備、路線バスルートの新規開通を希望します。（女性／50代／旧市内）
- ・ 二日町グランド近くの国道1号高架下などの場所を雨の日でも遊べる公園にしてほしいです。長泉町の納米里広場や函南町のやすらぎ西公園を参考にしてみてください。よろしく願います。（女性／50代／旧市内）
- ・ 三島は周囲に緑はあるが（田んぼや畑や山が見える）生活の中に緑が無い。都内では一定の広さの住宅地ごとに提供公園があり、ベビーカーを押して5分も歩けば小さな公園があり子供を遊ばせたり親同士談話で来ました。（女性／50代／北上）
- ・ 温水池がとてもきれいになり、日々の散歩や小学校の探索などが気もちよく利用しています。市内に、自由に子どもが遊べる広い公園や遊具があると、子育て世代にはありがたいです！（男性／60代／北上）
- ・ 上岩崎公園に遊具を増やしてほしいです。三島市は遊具が少ない公園が多くて遊ぶ場所が少ないなと思っていました。本宿にここ公園のような敷地は広くなくても充実した遊具のある公園をたくさん作ってほしいです。（女性／60代／北上）
- ・ 街中に子どもが遊べる公園を作ってほしい。（男性／70代以上／北上）
- ・ 水路の清掃をしても水の流れが悪い為、すぐに汚れてしまいます。又、近くの公園ではブランコが半年以上壊れたままで使用禁止になっています。中郷地区の整備も力を入れてほしいです。・道路（国、県、市道）の補装が悪く白線も消えて見えなくなっていますので整備してほしいです。（女性／70代以上／北上）
- ・ 楽寿園が多様な世代で楽しめるような整備小学校高学年以降が、特に雨の日などショッピングモールのゲームセンター以外で過ごせるような施設、地域づくり次世代を担う子供達が心身共に健全に育てるような地域（不明／不明／北上）
- ・ 中心市街地は色々な面で充実しているように見受けられる。長伏など市内をはずれると歩道が狭かったり、運動等の施設がない。長伏公園を中心にあまり使用されていないプール等があり、体育館へ行くには遠いなど不便。中プラがあるのでグラウンド使用の申し込みも中プラで出来るようにしてほしい。（男性／30代／錦田）
- ・ 幼児がのびのび遊べる公園を作ってほしいです。駐車場がたくさんあり、きれいで安全な遊具があり、ゴムチップ補装されていたら転んでもいたくないので安心です。長伏公園は遊具が劣化していたり、ブランコにも安全柵がなく、事故やケガが心配です。休日、子どもが行きたがる公園は御殿場の神山自然公園（芝すべりが出来たり、複合遊具有り、芝生広場や鉄棒も有）、沼津のかどいけ公園（複合遊具やシーソー有）、御殿場の桜公園（ローラーすべり台目当て）、又買いものついでに行くららぽーと沼津の外の公園（複合遊具があつて、ゴムチップ補装されてる）です。厚木防災の丘公園やはだの市のぺこちゃん公園、座間市の芹沢公園もたまに行きます。三島市内にもこのような公園が出来たらうれしいです。又、市のHPにのってる公園の

Ⅲ 自由記述

- 一覧には、実際公園として機能してない所ものっていてわかりにくいです(例、塚原団地公園) 子供の森公園は案内板や遊歩道、遊具を整備してほしい。(せっかくあるのに活用されていない)・三島市内にコストコ出店希望します。場所希望は南高近くの広い畑のあたり。・歩行者天国、ハロウィンパレード、良いと思う。このままつづけてもらいたい。(女性/50代/錦田)
- ・子ども達が満足できる遊具や水遊びが出来る整備された広い公園や、交通公園、スポーツ施設などがあると嬉しい。(女性/60代/錦田)
 - ・愛犬家です。街中を散歩していても犬を連れている方が本当に多いと感じます。飼い主同士の情報交換やコミュニケーションの場として市営のドッグラン、または休憩スペースを作ってほしいです。有料でもかまいません。時々観光客の方も犬を連れている方がいらっしゃいます。(女性/70代以上/錦田)
 - ・楽寿園にペットも入ることができるようにしてほしい。(女性/70代以上/錦田)
 - ・小さい子どもが遊べる公園が近くにないので作ってほしい。同法無線が聞き取りにくいときがあるのではっきりとした声で言ってほしい。(男性/40代/中郷)
 - ・子どものための公園が長泉町に比べて少なすぎます。特に幼児が近所で少し遊び散歩する場所がなく、困る。0歳～3歳時を車にのせてまで出かけるのは大変です。いろんなところに小さい公園を作ってください。・問 35、36 ですが、“男性が” “女性が”ではなく、性別に関係なく、働きたい人が働ける、働きやすい社会にして欲しいと思います(女性/60代/中郷)
 - ・子供が遊べる大型遊具のある公園または商業施設の設置、道路の渋滞緩和(女性/60代/中郷)
 - ・これからも、三島に湧き出る富士山の雪解け水を大切にしたいと思います。(女性/60代/中郷)
 - ・白滝公園から大社までの桜川の歩道の木陰になる様な木を植えて欲しいです。・大社前のお店がもう少し増えると良いと思います。観光客の方に食事のできるお店やお茶(飲み物)を飲める所をよく聞かれます。(女性/70代以上/中郷)
 - ・沢地川沿いはウォーキングができるようになっているが、上流は公衆トイレがないので公園等に整備してほしい。・駅前自転車置き場の定期券は場所を指定しているが、南北どちらも共用化できないでしょうか?・上岩崎公園の滝は滝の汚染に時々下水の臭いがあるので、可能な範囲で原因調査や対策ができないでしょうか? とてもよい公園なのでその点のみが気になります。(女性/10代・20代/不明)
 - ・温水池をモネの池のようにしてほしい。(男性/50代/不明)
 - ・公園の木の伐採等整備。桜の木が自宅にかかったりしてケムシが発生。桜の木の枯葉等が自宅に入り、掃除がとても大変←45リットルゴミ袋6～7袋(男性/60代/不明)
 - ・楽寿園の自然を活かしたスターバックスや、店舗などを数店、入場料は廃止して、三島の中心としてくつろげる場を作って欲しい。(女性/60代/不明)
 - ・遊具がある公園で、駐車場があると子どもが2人以上いても外で遊ばせやすいので嬉しい。本町の子育て支援センターの駐車場も2時間無料とかにしてもらえると助かる。お金かけずに小さい子供を遊ばせる場所が少ない。(女性/70代以上/不明)

10 市街地整備

- ・ 駅前開発について異議あり。市民の声を聞かずに高層建築の建設の推進をしようとしている現市長の強硬な姿勢は理解出来ない。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ 三島駅北口・南口の往来がしにくい。三島市内の駐車場が狭いところが多い。子供たちの遊び場が非常に少ない。(公園等)市役所が非常に混み合っているなので、機械化する業務との併用をお願いしたい。(女性/40代/旧市内)
- ・ 駅南東開発を期待します。駅前にスーパーがないのが残念です。(男性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅周辺の再開発を早めをお願いしたいです。新幹線が止まるのに、通り抜けできないのはひどいと思います。子連れで楽しめる施設ができれば嬉しいです。(女性/50代/旧市内)
- ・ 中心市街地に人が集まるような施設スペースを計画してほしい。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島駅の北口から南口、南口から北口への無料で行ける連絡通路が欲しい。(男性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅西口の開発が一部だけであり、商店街を含めた整備がされていない。全体を含めて一貫性を持った計画で東口整備にあたってもらいたい。また地下水の保全是三島の命ですので十分配慮の上進めるようお願いします。(女性/60代/旧市内)
- ・ 三島駅の連絡通路代を無料にしてください。国民より苦情が多い(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 南口に観光バスの待機場所を使ってほしい。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅南口東側の開発を速く実践してほしい。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 駅東の駐車場の開発はしないで欲しい、と思う。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ 三島駅南口東街区再開発にあたり、市民が意見を述べられる場面がより多くなるよう求めます。また工事期間中に駐車場が減少することにより路上駐車が多発しかねないことに懸念します。(男性/10代・20代/北上)
- ・ 三島駅の南北自由通路の実現。市民の利便性と伊豆の玄関口として整備してほしい。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 三島駅南口の再開発を計画している事は分かっていますが、三島市の最も重要である事は、三島駅南北自由通路です。自由通路は経済効果が高く、人の交流の拡大に伴い町の活性化が期待できる。自由通路の成功例は沢山あります。ぜひ、実現できるよう、お願いします。(男性/30代/北上)
- ・ 駅前の開発は、透明性をもって、きちんと市民に情報公開したり、議会だけでなく市民の声を聞く機会をつくってほしい。東急ホテルは、未だに必要性を感じることができず、周りの環境とあまりにアンバランスすぎる。(男性/30代/北上)
- ・ 三島駅の北と南を行き来できるようにつないでほしいです。(女性/30代/北上)
- ・ 南口は開発が盛んだが、北口が寂しい。北口をもっと活性化してほしいです。(男性/40代/北上)
- ・ 三島駅東口にランドマークタワーを希望。主人の意見です。(男性/60代/北上)
- ・ 三島駅南口のタワマンを実現してほしい。(男性/70代以上/北上)
- ・ 三島駅の南北自由通路の実現をお願いしたいです。南口東側の開発も進んでいくと思われませんが、人を集めるには必要な機能だと思います。又、南口東側の開発では地下水等自然環境には十分注意して頂きたいです。(男性/70代以上/北上)
- ・ せっかく伊豆の玄関口である三島駅周辺が、飲み屋ばかりで閑散としている。昼も夜も人が行き来できるまちづくりをしていただきたい。(男性/70代以上/北上)
- ・ 南口は観光地の景観的には素晴らしいが、店が以外と無くて不便だと感じる。また、北口は何もなさすぎ。新幹線できた人向けにもっと観光地的な施設を増やすべき。あと北と南をつなげる通路なり線路橋なりは必須。(女性/30代/錦田)
- ・ 駅前再開発を出来るだけ早く実現してほしい。公的機関や日常生活用品の販売施設と医療施設がまとまったビルが出来たら、市内郊外居住者の利便性の面でもとても有難いと期待しています。(男性/40代/錦田)
- ・ 三島駅北口の再開発(商業圏化)(女性/40代/錦田)

III 自由記述

- ・ 三島駅南口再開発に大きく期待しています。安全で美しく、賑やかな駅前になって欲しいです。
(女性/50代/錦田)
- ・ 市役所が駅などの公共施設を時代に合わせて綺麗に充実させた方がいい。他県や他市に出かけたときに役所や駅の綺麗さが印象に残り、安定した地域だと思える。役所だからと整備するのを後回しにする必要はないと思う。駐車場も狭くて利用するのが面倒です。子供達の学校や幼稚園なども整備してくださりありがとうございます。北と南の地区でそれぞれ市民サービスコーナーがあるのがとても助かる。図書館も分館やジンタ号があることで子どもの利用機会がとても増えていると思う。(男性/60代/錦田)
- ・ 東街区の開発は、万難を排して、市長任期中に着工して下さい。(女性/60代/錦田)
- ・ 三島は水が美しい街です。先人達が復活して下さいった大事な宝です。南口開発は水の流れを科学的に慎重に慎重を重ねることをお願いいたします。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 引き続き、緑豊かな街作りを推進してほしい。三島駅南口の再開発を遠慮なく推進してほしい。近隣都市(熱海駅、小田原駅)のような賑わいがあれば、三島市は更に活気のある都市になると思う。テレビ番組で最近、三島市内が取り上げられているが、更に取り上げられるようにしてもらい、全国に三島の名を広めてほしい。(女性/70代以上/錦田)
- ・ 本町通りだけでなく南口の開発、観光客が楽しめる駅前等の充実。(女性/10代・20代/中郷)
- ・ 北口、南口駅周辺の店が少ない。三島駅をビルにして色々なお店があると良い。大社に参拝される方がお土産を買えるように大きな駐車場を離れたところに作り、周りを商店街にしたらどうですか。三島駅で降りてちょっと買い物をしたいと思ってもらえるように。(女性/40代/中郷)
- ・ 三島駅について北口と南口の移動が不便なので、南北自由通路を設置するなど、移動しやすくしてほしい。(女性/40代/中郷)
- ・ 三島駅南口再開発により、三島駅周辺がもっと便利に、子育て世帯が住みやすい環境となることを期待しています。(女性/40代/中郷)
- ・ 三島駅南口東側駐車場の開発には反対します。この計画には多額の費用がかかり、将来の子供たちに負担を強いることとなります。未来の人達のためになる政策を進めていただきたいと切に願います。(女性/60代/中郷)
- ・ 三島駅南口開発、長伏グラウンド整備をよろしくお願いします。(男性/70代以上/中郷)
- ・ 駅前の施設充実、夜の飲食店が多くて治安が悪い、駅の南北通路が必要。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅再開発事業について本当に必要なものであるのか十分に議論をお願いしたい。誘致ができて直ぐに撤退では先ずは今まで三島市を支えてくださったお年寄りを敬える市民サービスに力をいれてください。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅南口北口の無料通行できるようにしてほしい。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 三島駅南側の開発について。芝生の広場にミシマバイカモ、メダカなど水性動植物などが生息できる水路や東屋を設け、市民や観光客も寛げる場所が水と緑と文化の街としてふさわしいと感じています。大型建築物建設には自然破壊やお金、権利が絡みます。市内どこからでも富士山が望めた三島市が壊れ続けています。(女性/30代/不明)
- ・ 三島駅南口東街区と市役所移転の計画がもっとスピーディに進んでほしい。時間がかかりすぎている。(男性/40代/不明)
- ・ 三島駅の鳥のフンや臭いを改善して下さい。(男性/40代/不明)
- ・ 三島駅の南北移動が有料なことに、来客者がみな馬鹿げていると申しております。(男性/40代/不明)
- ・ 三島駅周辺の整備。(女性/40代/不明)
- ・ 三島駅北口から南口までの通路の整備をお願いします。他県の人から希望あり。(男性/50代/不明)
- ・ 三島駅南北通路の整備をお願いします。(男性/50代/不明)
- ・ 駅周辺に大型商業施設を作してほしい(不明/不明/不明)

11 広報・広聴

- ・ 問 36 の女性の働き方についての項目ですが、男性が仕事を辞めて子どもが手を離れたら再就職してもいいはずなのに(各家庭によって選択すればいいだけのこと)、このような項目があること自体古くさい感じで不快です。この質問を考えている方が問 35 にあるように男は仕事、女は家庭、と思っているからこのような項目が含まれるのでは？もっと意識を時代に合わせてほしいです。主夫もすでにたくさんいらっしゃいますよ。(女性/40代/北上)
- ・ 広報みしまの配布が負担です。紙配布希望者のみ郵送するとかデジタルの推進と連動していないのではないのでしょうか？いつまでも回覧板とか年寄りが好む発想です。若者の意見で改善してください。(男性/50代/北上)
- ・ まちづくりへの一頃の勢いが、今の三島市には感じられないという声を最近よく耳にする。新聞に掲載される記事も隣の沼津市が目立つようになった。新しい事へのチャレンジや面白味がなければ、記者も記事として取り上げない。2022年度の市町別移住者数が発表されたが、沼津市の現在の行動力が顕著に表れた結果となった。・机上で思索や計画を作成して満足しているのではなく、行動し、早いテンポで実現していかなければ、市民の目には現状維持としか映らなくなる。(男性/50代/錦田)
- ・ 市民の小さな声が行政に届く希望あふれる町作りを！(男性/60代/錦田)
- ・ 消費者相談窓口に架電経験あり。男性の方(電話口)まともに取り合ってくれなかった。解決しなくてもデータとして上に上げて欲しくて報告をしたが、さっさと切られたのでそれもしない職務怠慢対応不良(女性/70代以上/錦田)
- ・ 子育ての事などでホームページを使って調べたい事がある時に、該当の箇所には辿りつきにくい感じがあります。ただ経済的に厳しい家庭ですが、市に助けてもらっていると感謝しています。住みやすい街だと思います。(女性/40代/中郷)
- ・ 問 36 の設問を設けること自体不適切な感じがします。これを聞いて市政に役立つのか不明。男女共同参画に関する意見を聞きたいのであれば「環境で足りないものは何ですか？」のような設問が適切だと思います。(女性/60代/中郷)
- ・ 職員自身もう少し積極的に市政等にとりくんでほしい。・中間の答えが出せない!! 5ではなく6の答え、普通がない。・職員の見解も何かの機会で見たい。(男性/70代以上/中郷)
- ・ このアンケートで何が良くなるのか検討がつかないです。興味がある人が手を上げて三島をより良い町にしてください。テナントばかりだし生き苦しい。どうやって暮らせるのか墓もない。ごく一部の政治家、役人、警察、弁護士、医療関係者、教師、金持ちだけが暮らしていける。何とかしてください。国も県ももっと動いてください。(女性/10代・20代/不明)
- ・ ガーデンシティみしま、の取り組みは理解出来るが、もっと予算を抑えるべき。やり方を見直す必要がある。(女性/40代/不明)
- ・ 市長からのお言葉にも外部に漏れたりすることは決してないと断言された。三島市役所内での個人情報に対してどのような取り組みを実践しているのか常日頃不安に感じております。趣旨と違うかもしれませんが一筆入れさせていただきます。(女性/50代/不明)

12 その他

- ・ いつもお世話になっております。ありがとうございます。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ これからもお互い頑張りましょう。(男性/10代・20代/旧市内)
- ・ 三島市のために活動してくださる方々に感謝しております。出来る時が来た時には少しでもお役に立たせていただきたいと思っています。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ 三島市は住みやすく市外の方にすすめやすい良い町だと思います。(女性/10代・20代/旧市内)
- ・ まちづくりとは関係ないと思いますが、三島駅南口のロータリーを朝5時頃に清掃している人たちがいますが、市から委託された人達でしょうか。ボランティアでしょうか。(男性/30代/旧市内)
- ・ 市議が多すぎる。自治会費が高い。水道代が高い。(女性/30代/旧市内)
- ・ 私は現在住んでいる町がとても好きで皆様とも仲良くお付き合いさせていただいております。(男性/40代/旧市内)
- ・ 選挙のたびに住所、氏名等を書かされるのは迷惑しています。頼まれたら断れないし、それほど親しくない人は手土産を持ってくるので困ります。(女性/50代/旧市内)
- ・ 三島は大変住みやすいまちだと思います。豊岡市長はじめ職員の皆様の取り組みに感謝しております。激動の社会の中、心身共に豊かであるために、ひとりひとりが自分を価値ある大切な存在であると認識し、水と緑のステキなみしまで、皆(家族、友人、職場、子どもたち)とずっと笑顔でいたいです。ありがとうございます。(女性/60代/旧市内)
- ・ 1. がんばってください。2. 市長さんが町を歩いている姿を見かけます。リスペクトしています。3. 市の職員さんも親切と思います。4. アンケート結果を活かしてください。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 訪れてみてもいいところだし、住んでみたらなおいところだと思います。(男性/70代以上/旧市内)
- ・ 別にないです。現状でいいです。(女性/70代以上/旧市内)
- ・ ご苦労様です。(女性/10代・20代/北上)
- ・ 特にありません。三島は水がおいしい、住んでいる人もやさしい。本当に住みやすい町です。水は他県の人が、おいしいおいしいと言ってます。(男性/60代/北上)
- ・ 集計をしていただき、ありがとうございます。Webだと、自動集計されることを知りながら、紙で記入してしまいました。ご活用を期待しております。(女性/60代/北上)
- ・ 色々な値上げが多すぎて、生活が厳しいです。なんとかしてください。(女性/70代以上/北上)
- ・ コロナの事があって余命宣告された母を看取りの介護にしたので仕事を辞めました。介護はいつ終わるか分からないし、長くなることもあります。社会復帰が出来るように資格とかが取れる支援があると良いなと思います。(女性/40代/錦田)
- ・ 正社員で働いているためまちづくり等がどうなっているのか、どうしたいのか、考えたり参加する余裕が全くありません。(男性/60代/錦田)
- ・ 三島市のまちづくりについてご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。[個人が特定できないように編集した上で、報告書に掲載させていただきますのでご了承ください。](男性/70代以上/錦田)
- ・ 今の時点では不便を感じることもなく80才になると物事に対してまわりの協力があって快適に暮らしているのほぼ満足しています。(男性/40代/中郷)
- ・ 子育てを終え空き時間が増えた人(主には女性)は、仕事に就けば(失礼を承知で申し上げますが)その辺の若者より懸命に働くと思うので、そのような中堅世代にも就職支援がされるといいなと思いました。(女性/40代/中郷)
- ・ 特に記載する点はありませんが、現状トップの方や職員が変革する将来を見据えた市政に対して、日々努力されている点を心より感謝すると共に、問3の項目で掲示された全てのことが継続するまちになることを願っています。(男性/70代以上/中郷)

- ・ 市役所の窓口(特に市民と交流のある課)の対応を良くしてほしい。他の市町と比べると横柄。三島市民でない職員の方も三島市に愛着をもって頂きたい。宜しくお願い致します。(女性/70代以上/中郷)
- ・ 下水道に切替えましたが、お隣はいつまでも浄化槽のままなので不満です。NPO フォレストクラブの活動に参加して、とても良い団体だと思いました。逆にNPO グラウンドワークの活動に参加して、違和感を感じました(女性/70代以上/中郷)
- ・ 昔住んでいた土地に家を建てる形で3年前に引っ越してきました。小さいころは気づかなかった、三島市のいいところ・課題をとらえながら、子供たちにとって居心地の良い都市となるよう、考えていきたいと思います。(女性/10代・20代/不明)
- ・ 全ての世代の人達が良いと思えることが理想。それぞれの世代に合わせた取り組みをして、平等になるようにしてほしい。(女性/30代/不明)
- ・ 老いた者でもまちづくりに参加出来るといいと思っています。(男性/50代/不明)
- ・ 若年層の人口が減少していく中で、本当に必要な市民サービスを選択していく。無駄なことは変更するかやめていただきたい。(女性/50代/不明)
- ・ 中郷地区は市内中央地区から見ると、いろんな事でおくれているように思う。(女性/60代/不明)

